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Zusammenfassung

        
Nach Ausarbeitung einer Methode der pränatalen, postmortalen Angiographie wurde die Entwicklung der venösen Blutleiter von Hirn, Kopf und Hals an 80 Rinder-, 20 Schaf- und 20 Schweineembryonen und -feten mit einer Scheitel-Steißlänge zwischen 19 und 155 mm röntgenologisch und anhand von Korrosionspräparaten untersucht. Die Füllung des embryonalen bzw. fetalen Venensystems wurde mit verdünntem Bariumsulfat über Nabelschnur- oder Eihautvenen vorgenommen. Die so dargestellten Entwicklungs- und Umbauvorgänge der zerebralen Venen und Sinus werden vergleichend beschrieben und mit den entsprechenden Gefäßverläufen bei ausgewachsenen Tieren und den Verhältnissen beim Menschen verglichen. Die hier angewandte röntgenembryologische Untersuchungsmethode hat sich über die vergleichende morphologische Befunddokumentation hinaus als Voraussetzung für die zerebrale Gefäßdarstellung auch lebender Feten in utero bewährt.


      
        
Summary

        
A method was developed for prenatal, post-mortem angiography of the venous system of the brain, head and neck; its development was studied in the embryos and foetuses of 80 cattle, 20 sheep and 20 pigs with a crown-rump length of 19 to 155 mm. Radiological and corrosion preparations were studied. The embryonic and foetal venous systems were filled with thin barium sulphate through the umbilical and omphalic veins. The development and transformation of the cerebral veins and sinuses are compared and are related to the corresponding vascular anatomy of the adult animal and to man. The radio-embryological method for demonstrating cerebral vessels is also applicable to live foetuses.
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